

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

ESCITACION AL CLERO.

Por la Presidencia del Consejo de ministros se ha dirigido, con fecha 24 del pasado, la siguiente circular, que publica algunos boletines eclesiásticos:

«Presidencia del Consejo de ministros.—Circular.—En 31 de julio de 1876 se expidió por el ministro de Gracia y Justicia una Real orden dirigida á todos los Prelados del Reino, en que, haciéndoles presente la aflictiva situacion del Erario y la imperiosa necesidad de aunar los esfuerzos de todos para mejorarla, se les invitaba á ceder en beneficio del Estado, durante el año económico que entonces comenzaba, la cuarta parte de las asignaciones personales que debian percibir con arreglo al Concordato de 1851, y á emplear su poderoso influjo cerca de los sacerdotes sujetos á su jurisdiccion, para que hicieran igual donativo. La respuesta fué la que era de esperar del nunca desmentido patriotismo del episcopado y clero español; todos aceptaron generosamente el sacrificio, estimando como honroso deber el contribuir como buenos ciudadanos á la salvacion de la Hacienda.

Gracias á su cooperacion y á la no menos eficaz de los contribuyentes, de los rentistas y de los servidores del Estado, nuestra situacion económica ha mejorado desde entonces; las rentas han dado mayores rendimientos, los servicios han sido atendidos con más regularidad, y hay motivo para confiar en que al amparo de la paz y el orden han de lucir pronto dias mejores para la patria. Más para que no se malogre esta esperanza, es preciso continuar con varonil constancia el camino emprendido, poniendo cada uno cuanto esté de su parte para el remedio de los males públicos.

Por eso en el presupuesto que ahora principia á regir, las Córtes, léjos de suprimir ningun gravámen ni ordinario ni extraordinario de los establecidos en el año anterior, han votado, convencidas de la necesidad, nuevos impuestos que harán aun más penosa la situacion de los contribuyentes. No puede, por tanto, el gobierno de S. M. dejar de pedir tambien al clero español que prosiga en el presente año económico la buena obra que inició en el que acaba de terminar; y hace esta demanda seguro de que ha de ser atendida; porque bien sabe que no se ha entibiado, en la respetable clase á quien se dirige, el amor á la pátria, y porque tiene la conciencia de haber cumplido, en cuanto ha sido posible, lo que ofreció al hacer igual invitacion en el último año.

Ha atendido en efecto, con viva solicitud al pago de las obligaciones eclesiásticas, habiendo conseguido poner al corriente el de las asignaciones personales en la mayor parte de las provincias y disminuir en las restantes el retraso con que se satisfacian, en términos de que sin tardar mucho, todo el clero ha de percibir sus haberes, apenas los devengue: y los atrasos anteriores al año 1876 solo se espera para hacerlos efectivos en la forma prescrita en la ley de 21 de julio de 1876, á que remitan las relaciones de créditos las pocas diócesis que no lo han verificado todavía.

No duda, pues, el gobierno de que tanfo V. S. como el clero de la diócesis encomendada á su pastoral solicitud, correspondiendo á la escitacion que orden de S. M. el Rey les dirigió, harán de buena

voluntad la renuncia de la cuarta parte de las asignaciones personales que les correspondan durante el ejercicio del presupuesto vigente, dando así nuevo testimonio de su patriotismo y lealtad.

De Real orden lo digo á V. S. para su conocimiento y efectos consiguientes. Madrid 24 de julio de 1877.—Antonio Cánovas del Castillo.—Señor vicario capitular de...»

(Isleño.)

Madrid 5 de agosto.

Ayer salió para Gijon el señor presidente del consejo de ministros siendo despedido en la estacion por las autoridades de Madrid y muchos de sus amigos.

Por la tarde hubo consejo de ministros, que fué muy largo por cierto, y al cual sin embargo los periódicos de anoche no dan importancia alguna. No así los de esta mañana. En alguno se dice que se tomó en él una resolucioin despues de un extenso discurso pronunciado con verdadera elocuencia por el señor Cánovas del Castillo. ¿Qué resolucioin pudo ser esta?

Hay quien cree que fué la de fijar la época de reapertura de las Córtes, que será, segun el gobierno, para el mes de enero, pero otros creen que esto es echar las cuentas sin la huésped, y aquí la huésped es nada menos que S. M. el rey. En efecto, se supone que S. M. deseará ver reunidas las Córtes por el mes de noviembre á mas tardar, en cuya época tendrán ya que intervenir en los contratos matrimoniales, segun previene la Constitucion para el caso de bodas reales.

La oposicion que se suponía por parte del gobierno á la boda de S. M. con la infanta doña Mercedes su prima no existe. En los círculos políticos se está conforme en decir que si esta oposicion pudo existir, ha desaparecido por completo, y hasta se hablaba ayer de una entrevista entre el señor duque de Montpensier y el señor Cánovas del Castillo, la cual suponen ha de tener lugar en Francia.

Se espera la vuelta de S. M. para dentro muy breves dias. El 12 estará ya en la Granja, á donde la familia del señor duque de Montpensier debe llegar el 18.

La polémica promovida por el artículo de «Los Debates» sobre una «izquierda dinástica» toca ya á su fin. El periódico constitucional pone hoy término á la discusion diciendo que fundados móviles y patrióticos motivos han impulsado su conducta y que el tiempo dará razon á quien en definitiva la tenga.

Es cuanto ocurre en medio de la calma chicha de que hoy disfruta la política.—G.

Madrid 5 de agosto.

Ayer salió para Gijon el señor presidente del consejo de ministros; permanecerá en dicho punto solo un dia; el 8 se hallará en Venta de Baños y el 9 en Biarritz de paso para Caunterets, debiendo regresar á esta córte del 26 al 28 del actual. Un periódico, generalmente bien informado, cree que despues se trasladará á la Granja donde pasará una parte del mes de setiembre.

En el consejo de ministros celebrado ayer tarde quedó acordado que el marqués de Orovio, como el mas antiguo de los consejeros de la corona, se encargaria interinamente de la presidencia del conse-

jo. Pero resultará de esto lo que tase el saetre, entendiéndose el señor Romero y Robledo. El decreto relativo á la interinidad no se ha publicado en la «Gaceta;» no será, pues, en demasia aventurado suponer que ahora pasará lo mismo que lo ocurrido cuando la otra ausencia del señor Cánovas, es decir, que los telégramas relativos al viaje de S. M., única cosa en que puede entender ahora la presidencia, se publicarán en el diario oficial por el ministerio de la gobernacion; y si por el hilo se saca el ovillo, de deducion en deducion vendremos á sacar en claro que con la presidencia de derecho del señor Orovio será presidente de hecho su compañero de gobernacion.

El ministro de Estado señor Silvela continuaba ayer en Spa; por consiguiente, su regreso á Madrid se demorará aun algunos dias.

Segun el «Imparcial,» la visita que el señor presidente del consejo de ministros va á hacer en Gijon á S. M. el rey, tiene, á juicio de los hombres políticos, grandísima importancia, y habrá de ofrecer consecuencias de no escaso interés, con particularidad en lo que se refiere á una cuestion trascendental de que hace tiempo vienen ocupándose con predileccion los periódicos, y como quiera que la «Correspondencia de España» de anoche anunciaba que el señor Estéban Collantes, acompañaria al señor Cánovas desde Vichy á Caunterets, pregunta la «Mañana» si esto quiere decir que el presidente del consejo va á Vichy antes de ir á Caunterets y recuerda con este motivo que, segun telégramas de París fecha 3, el duque de Montpensier ha salido ya para dichos baños. Y aquí terminan mis noticias para ceder el lugar á una que no por esperada merece menos, á mi modo de ver, llamar la atencion de cuantos se ocupan en este pais en la cosa pública.

«La «Gaceta» de hoy inserta la ley electoral y la penal por delitos electorales. Coincidiendo con la salida del inspirador de dicha ley, se pone, pues, esta en vigor, y hace inevitable la disolucion de las primeras Córtes de don Alfonso XII. No sé porqué se me antoja hallar determinada relacion entre la salida del señor Cánovas y la promulgacion de la nueva ley electoral. Páreceme, sin embargo, que los que se ilusionaban con la posibilidad por parte del señor presidente del Consejo de cambiar de política, se acabarán de desengañar al ver como prevalece en el ánimo del señor Cánovas la marcha contraria á toda avenencia con el partido que muy á pesar suyo y obligado á ello solo por los caprichos de resistencia á las ideas liberales de que tantas pruebas nos ha dado S. E., ha tenido que adoptar la única actitud compatible con su dignidad y con su honrada historia. Ahora bien: «alea jacta est.» Las Córtes actuales no volverán probablemente á reunirse y tendremos elecciones generales, hechas en condiciones contrarias á cuanto constituye las mas caras opiniones del partido constitucional. ¿Qué hará éste en tal caso? Fácil seria predecirlo; pero no nos anticipemos á los hechos, que por lo demás no podrán tardar mucho.—X.

París 4.

El «Mot d'ordre» afirma que los 363 ex-diputados no volverán á la Cámara á menos de aceptar los principios radicales, y el «Journal des Débats», dice por su parte que la nueva mayoría republicana será

enteramente conservadora; lo cual prueba que tambien hay sus armonias en el campo republicano como en el bonapartista, y que los exaltados son los mismos de siempre. Dícese que en el discurso que mañana pronunciará Mr. Thiers en el castillo de Stors, afirmará que la república conservadora será definitivamente fundada por los 363 al volver á tomar asiento en los Bancos de la futura Cámara de diputados. Hay quien afirma que en el almuerzo de mañana en dicho castillo Mr. Thiers no hablará.

El «Figaro» y «París-Journal» han publicado esta mañana noticias que tienden á hacer creer en negociaciones para la paz entre Turquía y Rusia, pero á nadie han logrado convencer, pues se cree que no hay que confiar en el buen resultado de ninguna mediación mientras los rusos no hayan tomado el desquite de sus recientes derrotas.

El primer gran premio de Roma, seccion de arquitectura, lo ha obtenido Mr. Menot, discípulo de los señores Lequeux, Questel y Pascal.—A. H.

CUESTION DE ORIENTE.

La presencia en esta de Midhat-bajá y la movilización del ejército austro-húngaro constituyen hoy el tema de todas las conversaciones.

Midhat-bajá se halla en Viena esperando órdenes. Reconciliado con el sultan desde hace ya mucho tiempo, ha tenido una mision bastante parecida á la de Mr. Thiers cuando en tiempo de la guerra franco-alemana fué llamando á la puerta de las cancillerías de Europa en busca de un aliado para la Francia. Midhat-bajá cual otro Diógenes, va á la luz de su linterna buscando tambien un amigo para Turquía. Desde su llegada ha sido el ex-visir objeto de las mayores atenciones. Sabidas son las simpatías de que goza en toda Europa el jefe del partido de la jóven Turquía, el verdadero amigo de las reformas y tal vez el solo hombre de Estado capaz de salvar el imperio de los Osmanes ó retardar para mucho tiempo su ruina.

Ya nadie duda de que Midhat-bajá está destinado á empuñar de nuevo el timon de la nave del Estado. Turquía pide á grandes voces su rehabilitacion y el sultan medio convencido ya no tardará en llamarle.

La estancia de Midhat en esta debe ser de unos quince dias, pero dispuesto siempre á partir para Constantinopla al primer aviso.

No creo que la presencia del ministro turco tenga relacion con lo de la movilización del ejército austriaco, y aun cuando no niego la posibilidad de esto, me inclino mas á creer sea efecto del paso dado por Inglaterra con la intencion de intervenir de una manera activa en los negocios de Oriente.

Aunque se hacen mil suposiciones sobre el número de tropas que va á movilizar el Austria y á que objeto se destinan y se forjan planes de ocupacion de estas ó aquellas provincias, hasta hoy no hay nada oficial y todo lo que sobre el particular se diga es prematuro.

Hoy debe tener lugar el primer consejo de ministros presidido por el emperador. El conde Andrassy quiere que las decisiones de este consejo tengan un carácter nacional, y por esto deben asistir á él los ministros de ambos Estados.

Lo primero que se va á tratar es la cuestion de cuartos; movilizar lo menos posible y aun esto, hecho de la manera mas económica que darse pueda.

Sospecho que la política hasta hoy seguida por el Austria ha obedecido mas á razones financieras que á razones diplomáticas. La cuestion principal ha sido ahorrar gastos. Ha llegado, sin embargo, un momento en que ya no es posible continuar en esta actitud tan exageradamente pasiva. El giro que to-

man las cosas en Turquía, la probabilidad de un triunfo de los rusos, la seguridad de una intervencion armada por parte de Inglaterra, la obturacion del Danubio, la de los Dardanelos, la actitud gatuna de Italia, los clamores de la prensa austro-húngara, las quejas del comercio, etc., etc., han hecho decidir al canciller austriaco á dar este paso. En efecto, los intereses del Austria en Oriente están amenazados, y es, por consiguiente, necesario prepararse para protegerlos.

Se movilizará el ejército, no para hacer la guerra, sino para evitarla ó disminuirla cuando menos las consecuencias, y principalmente para recordar al que lo haya olvidado, que si por efecto de la embriaguez del triunfo se tratase de perjudicar en lo mas mínimo los intereses del imperio de los Hapsburgos, el Austria está arma al brazo con la firmísima resolucion de protegerlos contra quien quiera que sea.

Hasta ahora el conde Andrassy no se ha separado del programa político que se formuló al estallar la guerra. Ve hoy que los intereses de su país están amenazados y se prepara: imita á Inglaterra. Ambas naciones están interesadas en lo mismo. Ambas deben impedir á todo trance que Rusia aniquile por sí sola al imperio otomano. Desaparezca enhorabuena Turquía, pero no á manos de uno sino á manos de todos.

La movilización será solamente parcial y con las fuerzas movilizadas, parece que se van á formar dos grandes cuerpos de observacion, uno en Transilvania y otro en Dalmacia.

De la guerra tenemos noticias muy contradictorias. Es casi imposible el entenderse en medio de este verdadero torrente de noticias, en las que cada una de las partes contendientes se atribuye ventajas y mas ventajas.

Hasta ahora ha soplado el viento favorable á los rusos, pero de algunos dias á esta parte la balanza se inclina hácia la parte turca. Parece en efecto, que con las repetidas palizas que han recibido los rusos en Plewna, con la toma de Lowatz, y con el ánimo que han cobrado los turcos desde el nombramiento de Mehemet-Alí-Bajá como general en jefe del ejército, parece repito, que la situacion de las cosas en Bulgaria ha tomado para Turquía un color de rosa bastante subido.

Por una parte Osman bajá desde Plewna amenaza á Nikópolis y Sistova. Tambien Mehemet-Alí-Bajá al frente del ejército concentrado en Schumla se ha puesto en movimiento con la idea de avanzar hasta Tirnova, siguiendo el camino de Osman Bazar, habiendo llegado ya al rio Jaila afluente del Iantra.

Estas maniobras en ambos flancos de la línea de operaciones de los rusos, tienen (á mi modo de ver) por objeto recuperar á Tirnova y los desfiladeros de los Balkanes, con la idea de cortar las comunicaciones entre el cuerpo moscovita que ha pasado la cordillera y el grueso del ejército de Bulgaria. Ignoro si este es el mismo plan que se ha formado en el cuartel general de Schoumla, pero los movimientos de los rusos parecen confirmarlo. Estos movimientos parecen tener tendencia á enmendar el error cometido por el estado mayor ruso al fraccionar sus fuerzas hasta el infinito y esponer á una parte de las mismas al sério peligro que las amenaza allende los Balkanes.

Aun cuando algunos periódicos rusos hablan ya de la posibilidad de una retirada de todas las fuerzas que operan al Sud de los Balkanes y de la concentracion de las tropas de la Bulgaria en un solo ejército, cuyo centro debe ser Biela, creo, sin embargo, que esto no sucederá y que los rusos disminuirán solamente su estensa base de operaciones hasta la llegada de los refuerzos que ya deben estar en camino para el teatro de la guerra.

Se sabe que el 5.º cuerpo de ejército ruso ha sido movilizado y que una parte del mismo debe hallarse ya en Rumanía y tal vez en la otra parte del Danubio el cual debe haber atravesado por la parte de Zimnitza. La 30.ª division del 4.º cuerpo está ya en la orilla derecha del Danubio, de modo, que dentro de pocos dias estarán concentrados en Tirnova los refuerzos que deben cambiar la marcha de los sucesos en Bulgaria.

En cuanto á Mehemet-Alí, creo que habiendo pasado el momento propicio para intentar su proyectado ataque contra Tirnova, me parece que lo mejor que podria hacer seria dejar asegurada su línea de Schoumla, correrse hácia la línea Yambolí-Sliveno y darse la mano con las fuerzas de Soliman-Bajá.

Estos dos ejércitos contarian con un total de cien mil combatientes para batirse al Sud de los Balkanes con los 70 ó 80,000 rusos que resultar disponibles, hecho el descuento de las fuerzas que necesitan estos para oponerse á Osman-bajá, vigilar á Routschouk y Shoumla y guardar la orilla del Danubio. Si la suerte como es probable protegiese á los turcos, Mehemet-Alí podria arrojar al enemigo hácia el valle del Danubio y salvar á lo menos por ahora, el peligro que amenaza á Andrinópolis. No serian muy grandes los resultados que con estas operaciones podrian obtener los turcos, pero tampoco correrian peligro de un descalabro, en caso de que su movimiento tuviese un éxito poco feliz. Las cosas estarian como antes de emprenderlo. No se olvide, que en caso de un avance de Mehemet-Alí desde Schoumla contra Roustchouk, su flanco y retaguardia están en sério peligro amenazados por las fuerzas de Tirnova y lo mismo si el movimiento se verifica contra Tirnova, su flanco puede ser rebasado por las tropas rusas de Biela; por esto el primer objetivo, esto es, salvar á Adrianópolis, seria tal vez lo mas prudente.

La segunda derrota de los moscovitas en Plewna ha hecho una malísima impresion en Rusia; la confianza del país en los generales rusos ha sufrido un nuevo quebranto. Dice el «Golos»: «La opinion pública, el pueblo ruso en masa está alarmadísimo, sin poder comprender de que manera pudo tener lugar este choque y bajo circunstancias tan desfavorables, pues no solo los tres regimientos fueron rechazados, si que tambien con pérdidas colosales, fabulosas.»

El «Nowoje Wremja» opina «que es un disparate el lanzar las tropas al ataque con un solo ¡Hurrah! y sin saber de antemano lo que se va á hacer y cual es la fuerza que opone el enemigo.»

El «Wjedemosti» de San Petersburgo, dice: «La sangrienta batalla de Plewna nos puede costar muy cara y la noticia de su trágico fin oprime el corazon hasta del mas indiferente.» Hace observar tambien este periódico, que las pérdidas de los rusos en Plewna son las mayores que han sufrido desde el principio de la guerra.

Hoy nos llega de Bucharest la noticia de una gran batalla entre el ejército ruso y la guarnicion de Roustchouk, en la cual los turcos han sido completamente batidos con pérdida de 30 cañones, 10 banderas y 5.000 prisioneros. Hasta el momento de cerrar esta, no ha llegado parte alguno oficial confirmándola.

En Asia sigue en baja el papel ruso.

Viena 31 de julio de 1878.—Teodoro Mora.

(«Crónica de Cataluña.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 7.

Además de Francia, é Inglaterra entablan recla-

maciones sobre la cuestion arancelaria Bélgica y Austria, mostrándose ésta dispuesta á denunciar el tratado de comercio austro-español, y quedando en libertad de accion. Las reclamaciones de Bélgica versan sobre el aumento de los derechos del carbon, petróleo, aceites y aguardientes, rechazando además los derechos extraordinarios considerándoles como atentatorios á los tratados.

Inglaterra alega tener solamente un arancel general aplicable á todos los países igualmente; pero exige de España la rebaja de los derechos sobre los vinos.

Las reclamaciones de Francia van acompañadas de indicaciones para celebrar un tratado análogo al franco-italiano, que será el punto de partida para las negociaciones.

En Manchester, Southampton y otras poblaciones inglesas se celebran meetings significando el deseo de que se pida á España la suspension de los nuevos aranceles.

Resumido el aspecto general de la cuestion, el gobierno de España se propone equiparar á todas las naciones, admitiendo la absoluta reciprocidad de derechos, y manteniendo las diferencias en las tarifas respecto de aquellas que se nieguen á hacer concesiones.

Un telégrama oficial de la Habana participa que varias fracciones de dos llamados regimientos insurrectos fueron alcanzadas el 27 de julio en seis encuentros decisivos, causándoles numerosas bajas y algunos prisioneros.

Se ha resuelto que la corbeta «María de Molina» marche á las aguas de Oriente, permaneciendo allí hasta fines de setiembre próximo que marchará á Filipinas.

El 15 del actual regresará el señor Marfori á Loja.

Es completamente falso que el señor Cánovas ofreciera al señor Elduayen la presidencia del Congreso.

Se ha concedido licencia para Alemania al general Despujol.

No hay noticia alguna de importancia.

En el Bolsin hay tendencia al alza.

Madrid 8.

La «Gaceta» publica un Real decreto encargando á don Emilio Cánovas la asesoría general de Hacienda y algunas concesiones de indulto.

París 7.

M. Kenealy ha preguntado en la Cámara de los comunes si el gobierno tiene noticia de un acuerdo secreto entre Rusia, Austria y Alemania relativo al reparto de Turquía.

Lord Northcote ha contestado que no tiene sobre ese punto noticia alguna que pueda comunicarse á la Cámara.

M. Kenealy ha dicho que mañana repetirá la pregunta.

M. Bourke ha dicho contestando á M. Rylard que el representante inglés en Madrid ha recibido instrucciones para protestar contra la exclusion de Inglaterra del beneficio de la cláusula relativa á la nacion mas favorecida en los nuevos Aranceles.

Salzburgo.—Ha llegado el Emperador Guillermo.

París 8.

Los emperadores de Alemania y Austria se encontrarán hoy en Ischl.

Se han desmentido los rumores pacíficos.

El jefe de los insurrectos de la Bosnia ha sido derrotado y se ha internado en Austria.

Suliman-Bajá ha cruzado los Balkanes y se dirige á Tirnova.

Los rusos se concentran en Aklou.

Las fuerzas que tiene Eyub-Bajá en Rasgrad ascienden á 40,000 hombres.

Crónica Local.

A las siete de la tarde de mañana se cantarán completas solemnes en la iglesia de San Cayetano situada en el caserío de Llumasanas, por conmemorar el domingo la festividad de este Santo, que consistirá en una misa rezada á las 4 y media de la mañana y á las 7 la mayor con sermón.

La noche de mañana y la tarde del domingo dan aquellos vecinos un baile público en la plaza del espresado caserío.

El cupon vencido en 1.º de julio último quedará totalmente pagado en el extranjero y en España el 13 del actual, segun ha manifestado al señor ministro de Hacienda el director de la Deuda pública.

La actividad y el celo demostrado por esta dependencia en este asunto es digna del mayor elogio.

En «El Genio médico-quirúrgico» del 31 de julio de este año, periódico que se publica en Madrid, hemos leído el siguiente artículo, que nos recuerda al sugeto de que en él se habla, por haberlo visto muchas veces por estas calles llamando la atencion pública.

CASO NOTABLE DE HIDROPESÍA ASCITIS.

José Pons y Pretus, natural del pueblo de Ferrerías, en la isla de Menorca, de unos 48 años de edad y de oficio labrador; estuvo, al principio de su dolencia, bajo la direccion del médico-cirujano del hospital civil de esta ciudad, D. Marcelino Seguí, quien le practicó, en aquel establecimiento, la primera operacion de la paracentésis, á últimos del año 1872. Salió despues del hospital y se puso en manos del facultativo militar, D. José Vinent, que le fué repitiendo la misma operacion hasta la vigésima vez; pero teniendo que ausentarse de la isla este facultativo, á últimos del año 1873, me avisaron para que fuese á ver al enfermo, en la casa número 25 de la calle de Pescadores de esta ciudad, donde le hallé en estado de tener que repetírsele la paracentésis. Desde entónces, escepcion hecha de una vez, que se la practicó otro facultativo de esta poblacion, D. Gerónimo Escudero, le fuí operando hasta la noventésima puncion, practicada á su ruego el 12 de Octubre de 1876, poco rato antes de morir.

Ignoro las causas que produjeron la ascítis en este individuo. No obstante, por la relacion que varias veces me hizo de sus dolencias, conceptúo si podría habérsela ocasionado el elemento palúdico, en atencion á que me dijo habia padecido poco antes algunas intermitentes que le dejaron en un estado sumamente delicado. Cuando lo tomé á mi cargo, estaba ya muy demacrada su naturaleza; y practicada la vigésima primera puncion, en que el vientre quedó flácido, no pude hallarle obstrucciones en ninguna parte de dicha region. Traté de emprender una medicacion radical; pero notando que al enfermo le repugnaba sujetarse á cualquier plan, que tenia apetito y que sus deseos eran de salir á la calle cuanto ántes, me limité á acudir á su casa cuando me llamaba y á recetarle únicamente aquellos medicamentos que requeria en el momento una enfermedad tan crónica, connaturalizada ya con aquel hombre alto, bien formado y que debió ser en mejores tiempos de constitucion robusta.

Cerca de dos arrobas de una serosidad clara y espumosa arrojaba en cada puncion, que al principio

se le practicaba cada 22 ó 24 dias, pero que últimamente era preciso verificarlo cada 15, 14 ó 13. El vientre estaba últimamente desfigurado y tenia una abertura en el ombligo, de dos pulgadas de circunferencia, por donde atravesaba la serosidad, para ir á una bolsa que, antes de operarle, solia ser del tamaño de la cabeza de una criatura. En la ingle izquierda se le habia formado otra bolsa, donde acudia el líquido en mayor cantidad y le impedia su progresion. Sin embargo, vivia de la caridad pública y solia empezar la recolecta al dia siguiente de haberle operado.

El 10 ú 11 de Setiembre de 1876, dió una caida que le postró en cama, y me obligó á disponerle una fuerte aplicacion de sanguijuelas en el muslo y nalga izquierdos; pero apénas habia curado de ella, dió otra el 7 de Octubre siguiente, con la que se fracturó dos costillas del lado derecho, y de cuyas resultas no se levantó ya más, habiendo sufrido 90 operaciones y arrojado más de 40 quintales de serosidad en menos de cuatro años.

Mahon y Junio de 1877.—*Jaime Ferrer.*

Los vapores «Coruña», «Mendez Nuñez», «Ciudad Condal», «España», «Habana», «Comillas» y «Gijon» que han de conducir los refuerzos á Cuba, saldrán los dias 16, 20, 25 y 28 del corriente y los dias 5, 10 y 20 de setiembre próximo. El primero y el tercero dejarán las tropas en Santiago de Cuba, el segundo en Gibara, el cuarto, quinto y sexto en Nuevitas y el último en la Habana.

El total de fuerzas que conducirán estos buques asciende á 7.200 hombres.

Leemos en un periódico extranjero el siguiente extraño anuncio:

«Lotería de matrimonio.—Una doncella de veinte y dos años de edad, con todas las prendas recomendables para ser buena esposa, que es pobre y está acostumbrada á vivir con cierta decencia, pretende casarse en vista de que la muerte de una señora que la sirvió de amparo desde sus primeros años la ha dejado en la mas difícil posicion. Quiere llevar á su marido una dote de 8.000 duros y para esto se casará con aquel que reuna las circunstancias siguientes:

El que pretenda casarse con ella, tomará billetes de esta lotería que se establece, siendo dos duros el precio de cada uno de ellos.

En cuanto estén suscritos 8.000 billetes se procederá á hacer la cobranza de ellos, cuyo importe se depositará en el Banco agrícola é industrial vizense á la orden del gobernador civil de Vizeu, si como es de creer, se presta á ello.

Terminada la cobranza se procederá el dia designado á la extraccion de un número, cuyo acto se llevará á efecto ante el juzgado del distrito, el director del asilo vizense y el gobernador civil, que será el presidente.

El portador del billete premiado tendrá derecho á recibir 8 000 duros «tan luego como se verifique el casamiento,» percibiendo de los otros 8.000 que constituirán la dote de la mujer los juros que las leyes determinan.

Si el portador del billete premiado, por sus circunstancias, no pudiera contraer matrimonio con la anunciante, puede ceder su derecho á otro.

En el caso de que el casamiento no llegara á verificarse, la cantidad suscrita se entregará al instituto de beneficencia de Vizeu.»



Muchas personas á quienes sus ocupaciones retienen todo el día fuera de casa no pueden cuidarse como debieran cuando se encuentran atacadas de resfriados, bronquitis, catarros ú otras afecciones de los bronquios y de los pulmones.

Actualmente, nada más fácil que combatir esas dolencias, donde quiera que uno se halle, gracias á las «Cápsulas de Alquitran de Guyot», las cuales reemplazan ventajosamente las tisanas, los jarabes, las pastillas pectorales y todos los otros medicamentos de la misma especie. Para ello basta tomar dos ó tres cápsulas en el momento de las comidas. Como cada frasco contiene 60 cápsulas, este eficaz medicamento no cuesta sino un real diario, próximamente, y evita toda otra medicación. Para prevenir las numerosas imitaciones, exíjase en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Lorenzo diácono mártir español y Sta. Filomena virgen y mártir.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en Sta. María.

En la Parróquia de S. Francisco mañana sábado por la noche se cantarán completas solemnes en honor de Sta. Clara de Asis, con esposición de S. D. M. Domingo la fiesta de costumbre mañana y tarde.

Santo de mañana.

S. Tiburcio y Sta. Susana virgeb, mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 9.

De Barcelona en 1 día vapor-correo Puerto-Mahon c. D. Antonio Victori, con 23 trips. 36 ps. vs. efs. y la correspondencia.

Despachados el 10.

Para Ibiza con efs. laud Juanito, patron Bartolomé Ros con 3 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 9.—5'15 t.

Mahon 9.—8'37 n.

El domingo el Rey llegará á Madrid y el lunes marchará á la Granja.

Setenta mil rusos rodean á Plewna.

Los turcos derrotaron á los rusos en Lofscha.

Ha sido cordialísima la entrevista tenida por los emperadores de Austria y Alemania.

Interior, 12'12.

Bonos, 64'00.

Anuncios.

Administracion-Depositaria de Hacienda pública de Menorca.

Los contribuyentes de Industria y Comercio de esta ciudad y pueblos sufragáneos de S. Luis y S. Clemente que deseen enterarse de las cuotas que les han sido señaladas para el año económico actual, podrán presentarse en esta oficina desde la fecha de este anuncio hasta el día 10 del actual inclusive, de 10 á 12 de la mañana donde estará manifestado la espresada matrícula ya terminada.

Mahon 7 Agosto 1877.—El Administrador Depositario, Francisco Vinent y Vives.

Sociedad Anónima Industria Mahonesa.

Los señores accionistas de dicha Sociedad podrán pasar á cobrar el dividendo activo acordado repartir en Junta General celebrada en 29 Julio último; los días 13, 14, 15 y 16, del corriente mes desde las 9 de la mañana hasta la 4 de la tarde en casa del insfrascrito calle Deyá núm. 17, presentando al efecto las acciones que poseen. Pasado dicho término podrán verificarlo todos los días laborables, escepto los sábados, en la oficina de la misma Sociedad sita en Calafiguera.—Mahon 9 Agosto 1877.—El Director, J. Martorell y Caules.

Habiendo solicitado D.^a Isabel Eymar y Pons viuda de D. Pedro Vinent y Orfila, se la libre un duplicado de la lámina número 1788 que le pertenece como heredera usufructuaria de su difunto marido, que ha sufrido extravío, segun manifiesta la interesada; la junta de gobierno antes de acceder á dicha solicitud, ha acordado anunciarlo en el periódico de esta localidad el «Bien Público», á fin de que si algun accionista tiene nada que oponer á la solicitud y extravío mencionados, se sirva manifestarlo á la junta de gobierno dentro del término de quince dias á contar desde la fecha de este anuncio. Mahon 4 de Agosto de 1877. Por acuerdo de la junta de gobierno.—Pedro Seguí y Michel, Srio.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: Que el dia catorce de Agosto próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, siendo la postura competente, una porcion de terreno de unas nueve barcillas sembradio, sita en el término de Ciudadela en el camino de San Nicolás, perteneciente á la testamentaria de Gerónimo Falcó y Soliveras y Francisca Bonet y Saura; cuya finca sale actualmente á subasta bajo el tipo de mil seiscientas cuarenta pesetas en que queda retasada, y bajo las condiciones contenidas en el pliego que se hallará de manifiesto en las Escribanías de uno y otro de los referidos Juzgados: pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados.—Dado en Mahon á diez de Julio de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado Juan Pons, Esno.

Ayuntamiento de Mahon.

Debiendo proveerse las plazas de Oficial 1.^o 2.^o y 3.^o y de dos escribientes de la Secretaría de este Municipio, vacantes por dimision de los que las desempeñaban, y dotadas las tres primeras con el sueldo anual de 990 pesetas, 930 pesetas y 870 pesetas respectivamente, y las segundas con el de 700 pesetas cada una, se anuncia al público para que los aspirantes presenten sus solicitudes documentadas en la misma Secretaría, dentro el plazo de diez dias que al efecto se señalan para la provision.—Mahon 9 Agosto de 1877.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.—P. A. D. A. José M.^a Orozco, Srio.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de Montañez núm. 20

!!Loteria de dinero alemana!!

EN BRUNSVIC.

2.^a DIVISION.

Sorteo el 13 y 14 de Agosto del año crte.

Como hasta la fecha la loteria es aprobada por el GOBIERNO DEL ESTADO ALEMAN DE BRUNSVIC y garantizada con toda la hacienda del Estado. Por el primer sorteo que ya tuvo lugar ha disminuido mucho la cantidad de billetes pues existen ya solo 80,000 billetes de los cuales 40,500 (con que mas que la mitad) han de salir premiados. Los 40,500 premios en junto que aun se hallan en la rueda de sorteo importan

41 MILLONES 725,500 REALES

y son rifados de ahora en 5 DIVISIONES. La division se sortea como queda dicho el 13 y 14 DE AGOSTO, las divisiones sucesivas se siguen una á otra con tanta prontitud que estarán terminadas ya dentro de algunos meses todas las divisiones de sorteo y con ellas toda la jugada. En el caso mas favorable importan los premios principales que aun pueden ser ganados

Marcos alemanes. Reales.

450,000 ó sean 2.250.000

300,000 » 1.500.000

150,000 » 750.000

Además contiene ésta loteria premios de

Reales. Reales. Reales.

375,000 2 de 90,000 53 de 20,000

250,000 1 de 75,000 253 de 15,000

2 de 200,000 1 de 60,000 6 de 10,000

180,000 17 de 50,000 400 de 6,000

3 de 150,000 40,000 548 de 3,000

120,000 1 de 30,000 etc. etc.

3 de 100,000 21 de 25,000 en junto 40,500 prs.

El premio mas bajo pasa del coste de un billete.

Contra remesa del importe de

Reales 160 por UN billete original entero.

Reales 80 por MEDIO billete original

en letra sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales ó tambien en sellos de correo españoles, remite la casa banca abajo firmada estos billetes por lo primero valaderos en el próximo sorteo. Despues del mismo los participantes recibirán billetes nuevos á tiempo para las divisiones siguientes, así que á todo interesado se le ofrece la ocasion de participar en todas las 5 divisiones restantes. A cada remesa de billetes se adjunta gratis el programa oficial de todas las divisiones de sorteo que todavia han de ser celebradas, y despues de cada sorteo reciben todos los participantes la lista oficial de premios en la que se manifiesta el exacto resultado del sorteo. El pago de los premios se efectua luego despues de los sorteos en la especie de moneda que pida el premiado á deseo tambien en el paradero del mismo. A este importante juego de fortuna en el cual han de ganar mas de la mitad de todos los billetes con extraordinaria brevedad guste dar las órdenes lo mas pronto posible á la casa banca de

N. REISS DE BRUNSVIC

(Alemania del Norte.)

La correspondencia puede dirigirse en castellano. Las cartas llegan entre Brunsvic y todos puntos de España á las 80 horas.

Steiner.—Agencia de anuncios.—Hamburgo.

y la de la calle de S. Clemente núm. 10.

Informará su dueño que vive en la calle de Gracia núm. 114.

AVISO

El domingo próximo, á las 6 de la mañana saldrán para el pueblo de Alayor dos coches que regresarán á Mahon terminadas las corridas que deben tener lugar en el espresado pueblo.

Admiten pasajeros y los despachan en la calle de Buenaire, (cochería.)

Para alquilar por S. Miguel.

Lo está el primer y segundo piso de la calle de S. José núm. 4. Informarán en la hojalateria de Conforto.—Adnover.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.